
倫理委員会議事録 

 

  開催日時 ： 平成２４年 １月２３日(木)１６時５０分～１７時１０分 

  開催場所 ： 応接室 

  構成委員 ： 院内）副院長、事務部長、看護部長(委員長) 

         外部）和 光 学 園 長      千 葉  寛 

                        岩手県立盛岡みたけ支援学校長 東  信 之 

 

○議題   

       ・リウマチ性疾患に掛かる医療費の推移を明らかにするための研究 

               （申請者：リウマチ科部長 千葉 実行） 
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 ただ今から、国立病院機構盛岡病院倫理委員会を開催します。 

 

 それでは、本日の議題の「リウマチ性疾患に掛かる医療費の推移を明

らかにするための研究」について、申請者である千葉リウマチ科部長から

説明をお願いします。 

 

 〈別添、申請書添付書類により説明〉 

 2003年よりネットワークにより、リウマチ患者のデータベースを作成して

おり、そのデータベースを利用して、膠原病・リウマチ性疾患患者の医療費

の現状を明らかにする。高額薬剤等の医療費用及び副作用等による医療費用 

を算出し、問題点の有無等の研究を目的としている。 

 

 ありがとうございました。 

 ただ今の説明についてご質問等ございませんか。 

 

 インフォームドコンセントについては 

 

  構築されているデータベースを利用するので、患者さんへの同意は取らず

、説明文を掲示し周知することとしたい。研究代表者より厚生労働省に照会

したところ同意書は必要無いとの見解をもらっている。 

 

  病院評価の実績は、インフォームドコンセントの必要な研究がポイントと

なるが、今回の研究は該当するのか。 
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  そこは、確認してみます。 

 

 他院に入院等した場合は分からないのではないか。 

 

 外来診療日のインターバルが長い場合は診察の際に確認している。また、

長い間受診しない患者さんには追跡調査を行っているので、他院に入院等が

あっても解る。 

 

  その場合の医療費等はどのようになるのか。 

 

  明細書等により計上するものと思われるが、研究代表施設に確認をしてみ

ます。 

 

  他に質問はありませんか。  （無し） 

  研究の承認の判定には影響ないと思われますが、確認事項は２点です。 

  申請者は、退席をお願いします。 

  

 （申請者退席） 

 

その他、ご意見のある方はいらっしゃいますか。 

 

 ＜なし＞ 

 

  判定は出席者全員の合意となっております。 

 （挙手により確認） 

 全員挙手、今回の議題は承認と判定し、病院長に報告します。 

 

  

 

 

 

 

 


